



**Mi Universidad**

## **Ensayo**

*Marla Mariela Santiz Hernández*

*Parcial I*

*Antropología Médica I I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Segundo Semestre Grupo C*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de marzo del 2024*

Hace años atrás los aztecas, maya, de diferentes culturas, en ello respectivamente cada lugar se dividían de diferentes creencias la cual algunos adoraban diferentes dioses como dios de maíz, fuego, agua, cielo entre otras, al igual ellos tenían diferente manera de como curaban y la evolución durante el largo del tiempo, hay cosas que quedan en el pasado y otras no (Ejemplo Sacrificio de persona por ser bella), siempre hay una cosmovisión en diferente parte del país, ya que somos de diferentes culturas, o como miramos al mundo, nuestro alrededor, ya que algunos aman la naturaleza, creyente a un estatuas, animales, santos o algo que les dio un milagro etc. y la manera que ve así a su pueblo en especial comunicación social en cada uno de su manera de pensar e opiniones. Al igual manera podríamos decir que ellos vivieron primero las enfermedades, la cual se enfrentaron y empezaron a estudiar para disminuir o curar las enfermedades, gracias a ellos hoy conocemos algunas enfermedades de cómo se trata, causante y todo respecto del agente, pero por que igual ellos tuvieron una mente abierta que se preguntaban el por que se da, buscaban estrategias para poder eliminar todos los diferentes tipos de enfermedades. En todo esto vamos viendo cómo es que venía sucediendo con las ideas de una curación por paso del tiempo anteriormente no hay un médico basado en lo científico, si no en creencias, técnicas de curación que tras pasaban en generaciones a sus padre e hijos, basado en experimento o experiencia, pero no sabíamos bien exacto que enfermedad solo lo sospechaban por sus síntomas, o algunas enfermedades los desconocían, como ejemplo podría ser que la colitis para ello quizás es por que entro frio , mal de ojo, según es lo que tenía el niño en aquellos tiempos, podría ser que curaban las enfermedad de la persona o se enfermaba de otra enfermedad, incluso morían, por que podría ser por exceso de planta o era otra enfermedad o una nueva enfermedad que padecieron, pero gracias a la tecnología años más tarde hicieron la formación de médicos en científico que sacaban medicamentos de diferentes tipos e igual elaboraron vacunas para aplicarse antes de enfermar o para controlar a no darnos fuertes una enfermedad, todos los medicamentos todo es hecho por plantas ,las cosas en nuestro alrededor, tierra, hongos, etc. y lo primordial es que todo llevaron a un estudio de que curaba la planta, cual es la dosis exacta, sus funcionamiento de cada enfermedad, cuando es la indicación de dar ese medicamento, ya con ello nos da más la confianza de tomarlos o para ciertas personas no, por que para ellos no sería planta puro, que hay más sustancia, que dañaran el estómago o se acostumbra el cuerpo, por creencias, religión impide a negarse por un medicamento, al igual no hemos encontrado el final de saber las cosas pero en si la salud siempre fue un problema de inicio ,ya que anteriormente habia mas muerte de infecciones o por falta de medicamentos por un simple dolor, fiebre que llegan asta la muerte pero en si las personas buscaban soluciones

asta con brujo, chamanismo con tal de salvar su vida, hasta hoy en día acuden en todas pero por la desesperación de curar su paciente o la confianza. Todo esto que no se ha logrado explicar hay muchas cosas que no tendrá una explicación como la brujería, chamanismo la cual están en diferentes lugares en el mundo que trabajan en ello, pero igual hay persona que no creen en ello, y algunos lugares lo quemaban por que como hay buenos , al igual manera había malos que metían enfermedad así venia todo el problema solo por envidia hacen enfermar a ciertas persona por eso mataban a los brujos, hace años atrás, pero vieron que eso no era la solución porque de igual manera, hay personas que confiaban la cual encontraban una solución, después comprendieron que hay personas que nacen vienen con don para curar o puede ser que es parte de sus creencias. El chamanismo, curandero al igual es un punto que las personas desde sus orígenes pueden ser que esto estaba más a su alcance y hay personas que ven mal lo sobre natural, o la forma que curan los brujos, como hechizos, cartas, muñecos, velas entre otras cosas, quizá a un curandero acude más personas ya que trabajaban más en plantas la cual ellos buscaban plantas, lodo, entre otras cosas la cual prueban para ver, que si curaba alguna enfermedad, una vez visto le recetaban a las personas. La evolución ha avanzado mucho y como cada país, ciudad, comunidad, pueblo hay cosas que traemos desde niños cosas que nos enseñaron nuestra abuela, mamá, como las costumbres, culturas entre otras cosas y habrá mitos, creencias que aún lo seguiremos usando o quizás por desesperación que nuestro familiar no se cura con los doctores ,que para ellos quizá es un embrujamiento ,van con el brujo que quite esa enfermedad pero puede ser una esquizofrenia, ansiedad para nosotros pero no podemos detener a los pacientes que cambie de opinión si son creyentes , pues pueden ir, para que se saquen o no se queden con la idea, la medicina general la cual tiene que entender a las personas, y su formalización lo principal es tener ética, valores para que comprende más las personas, por que estará trabajando con personas con sentimientos, por eso es importante llevar una materia de antropología médica durante nuestro estudio para comprender su comportamiento el ser humana para mejor la comunicación, comprender el carácter de la persona y sus pasados, tradición, como es la comunicación de otras personas y como trata su salud. La cual es muy importante llevar antropología médica la cual desde ahí empezamos a pensar a las más personas ,como es que viven como nos trataremos de acercar si hablan una lengua materna o por su carácter, su manera de pensar ya que hay personas dicen que los medicamentos matan, tenemos que animarlos a que los medicamentos ,vacunas no son malos ,al contrario explicar sus beneficio ,nuestro trabajo es animar , demostrando que no pasa nada , ganarle la confianza, ser un médico profesional no sirve nada si no tratamos con empatía.

## Referencias

1. Francisco E. (2009). "Historia, antropología y medicina". Editor de Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social, Coordinación de Educación en Salud, Instituto Mexicano del Seguro Social. Recuperado de:  
<https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>
2. Gonzalo A. (1995). "Nace la Antropología Médica". Programas de Salud en la situación intercultural. Instituto Indigenista Interamericano.
3. Óscar F. "Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica" Acta Med Per 29(2) 2012. Recuperado de:  
<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>
4. Dra. Odalis Q., Dra. Oilda O., Dr. Jorge M., Lic. Maidilis B. y Lic. Marcellys Y. (2013). "Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general". MEDISAN vol.17 no.10 Santiago de Cuba oct. 2013. Recuperado de:  
[http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)